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Aujourd’hui, nous célébrons donc la Fête de la Pentecôte. Cette fête nous renvoie évidemment à 

l’évènement fondateur (ou si vous préférez, au point de départ de l’Église du Christ) qui, à l’étonnement de 
tous les témoins, vit les disciples de Jésus sortir soudain de la peur dans laquelle la mort de leur chef les 
avaient comme tétanisés, pour se mettre alors à annoncer publiquement et audacieusement sa résurrection 
devant des foules ébahies tellement le langage que parlent alors ces disciples (dont Pierre à leur tête, le 
renégat d’il y a quelques semaines), oui, tellement le langage qu’ils parlent alors peut être compris de tous 
ceux qui les entendent, et quelle que soit leur nationalité. Une telle ambiance pourrait peut-être nous faire 
rêver et nous faire la souhaiter pour tous les confirmands de ces temps-ci, là où la confirmation a lieu (aussi 
bien que pour nous et pour les hommes du monde entier d’ailleurs) à une époque où nous avons souvent 
l’impression que parler de Jésus n’intéresse plus beaucoup nos contemporains (au moins dans nos pays 
riches) tant ils ont l’air englués dans la jouissance des biens de consommation et de plaisirs immédiats 
(Même si avec le temps, ces biens ne peuvent plus que nous laisser désabusés, lorsqu’on ne comprend plus 
(par ex.) à quoi cela sert de vivre). 

 
Or, s’il est vrai que ce spectacle de la Pentecôte (50 jours après Pâques) peut faire rêver les vieux 

chrétiens que nous sommes pour la plupart dans nos églises, il importe pourtant de savoir que, s’il y a 2000 
ans l’Esprit-Saint est venu en force, c’est tout simplement en réalisation de la Promesse de Jésus quand il 
disait (comme dans l’Évangile entendu à l’instant) : "L’Esprit que je vous enverrai vous conduira vers la Vérité 
tout entière !" 

 
Or, cette promesse n’était pas seulement pour il y a 2000 ans. D’ailleurs déjà dans le récit des "Actes 

des Apôtres" (que je ne saurais que vous conseiller très fort de lire en entier) nous pouvons voir que cette 
promesse se réalise à plusieurs reprises (et pas seulement le jour de la Pentecôte) et, bien plus, qu’elle se 
manifeste même sur des gens pas encore baptisés... Et cela se répétera à bien des moments de l’Histoire de 
l’Église où sous la puissante poussée de l’Esprit-Saint, pourront être observées des manifestations de Foi 
entraînant des foules entières dans la foi. On pourrait parler de l’époque où vivait Saint François d’Assise 
pour bon nombre de pays d’Europe ; mais également en France où après les persécutions de la Révolution, 
on a vu surgir une floraison de vocations sacerdotales et religieuses qui font, qu’aujourd’hui, dans la 
mouvance de cet élan missionnaire du XIXème siècle, le nombre des chrétiens d’Afrique ou d’Asie (en 
particulier) ne cesse d’augmenter... Si bien que pour l’heure (quelles qu’en soient les apparences chez nous 
et en Europe) le nombre de chrétiens aussi bien que de vocations sacerdotales et religieuses ne cesse d’être 
en augmentation à travers le monde. Tout cela pour souligner que Jésus ne nous a pas trompés quand il a 
dit : "L’Esprit de Vérité qui procède du Père rendra témoignage en ma faveur... Et vous aussi, vous rendrez 
témoignage, quand l’Esprit de Vérité vous conduira vers la Vérité tout entière"... Aussi, je le redis, même si 
notre monde occidental asphyxié par les biens de consommation et les jouissances immédiates, semble ne 
plus guère prêter attention à cet Esprit de Dieu qui voudrait pourtant l’entraîner vers la joie en plénitude, 
osons croire qu’il est toujours à l’œuvre au fond des cœurs et qu’il vient plus que jamais nous redire 
aujourd’hui la vérité des paroles de la lettre de St-Paul aux chrétiens de Galatie (entendue en 2ème lecture): 

"Vous savez bien où conduit la chair (laissée à elle-même), c’est à l’inconduite, à l’impureté, à la 
débauche, à la sorcellerie, à la haine, aux rivalités et disputes, aux jalousies, aux divisions, au sectarisme, 
aux beuveries... mais vous, laissez-vous conduire par l’Esprit et reconnaissez les fruits qu’il donne : Amour, 
joie, paix, patience, bonté, bienveillance, fidélité, douceur et maîtrise de soi". 

 
Et de fait, je crois qu’après avoir entendu et comparé l’énumération des fruits ou de l’instinct charnel ou 

de l’Esprit-Saint, il nous est certainement facile de reconnaître lesquels sont chemins de mort ou lesquels 
sont chemins de Vie et d’une vie que personne ne saurait regretter, comme le confirme d’ailleurs le même  
St-Paul : "Ceux qui sont aux Christ ont crucifié en eux la chair avec ses passions et ses convoitises, mais 
l’Esprit, lui, nous fait vivre en vérité". 

 
Eh bien, en cette fête de Pentecôte et en communion avec toutes les manifestations missionnaires 

déployées à cette occasion en de nombreux endroits (comme par ex. la proposition de l’effusion de l’Esprit-
Saint ces semaines-ci sur nos paroisses), prions particulièrement cet Esprit-Saint de renouveler en nous 
comme il y a 2000 ans (et à d’autres grands moments de l’Histoire) cette venue toujours surprenante et alors 
nous expérimenterons ce que disait aussi Saint-Séraphim de Sarov : "Accueille en toi la paix et les gens par 
milliers trouveront près de toi le Salut !" Oui, c’est vraiment cette expérience si tonifiante qu’il nous est 
proposé de faire en ce jour de la Pentecôte et dans toute notre vie : Accueillir la paix de l’Esprit-Saint pour 
qu’en voyant ce qu’elle produit en nous, ceux qui en seront témoins, n’auront plus à leur tour qu’un désir : 
Celui d’y goûter, d’en vivre et, eux aussi, d’en faire profiter le monde entier.  

 
Amen ! 


